



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
26 de noviembre de 2018  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

63<sup>er</sup> período de sesiones

11 a 22 de marzo de 2019

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial  
sobre la Mujer y del vigésimo tercer período  
extraordinario de sesiones de la Asamblea  
General, titulado “La mujer en el año 2000:  
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz  
para el siglo XXI”

### **Declaración presentada por la Project 1948 Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

---

\* La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



## Declaración

En nombre de la sociedad civil de Bosnia y Herzegovina, la Project 1948 Foundation desea expresar su más profundo agradecimiento a la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres por la oportunidad de presentar una declaración escrita a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en 2019.

En la Project 1948 Foundation utilizamos nuestro programa de fotografía y voz para definir, representar y mejorar la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de las mujeres. En colaboración con el Post-Conflict Research Center, nuestro programa de fotografía y voz ayuda a la comunidad mundial a ver a través de una nueva perspectiva, ya que relata la historia de los problemas de la comunidad a través de la documentación de los medios de comunicación, al tiempo que amplifica la voz de la sociedad civil y usa datos innovadores como plataforma para el cambio en materia de políticas. Nuestra labor conjunta ha sacado a la luz un desafío común que une al Estado tripartito de Bosnia y Herzegovina; solo el 65 % de los ciudadanos tiene acceso a agua potable limpia y segura, el segundo porcentaje más bajo de Europa. La ineficiencia de las empresas públicas de abastecimiento de agua, las viviendas informales construidas después de la guerra y la incapacidad de lograr los fondos necesarios para realizar obras esenciales que permitan reconstruir la infraestructura deteriorada son la causa del deficiente estado en que se hallan actualmente los servicios. Aunque el agua es el recurso natural más abundante de Bosnia y Herzegovina, la crisis del agua es un fenómeno generalizado y afecta por igual a los ciudadanos asentados en las comunidades rurales y a los de las regiones urbanizadas de Banja Luka y Sarajevo. En nombre de las comunidades de Bosnia y Herzegovina, instamos a este Estado Miembro a que observe el derecho humano fundamental de acceso a agua limpia y saneamiento para todos los ciudadanos, independientemente de su identidad de género, su origen étnico o su situación socioeconómica, reconocido por las Naciones Unidas.

Afrontar tales retos a través de un modelo de desarrollo verdaderamente sostenible en el sector de la infraestructura de abastecimiento de agua ofrece la oportunidad de transformar nuestra sociedad global mediante la exportación de agua desde Bosnia y Herzegovina. En última instancia, nuestras organizaciones consideran que es necesario que el Gobierno, el sector privado y la sociedad civil concentren su energía para erradicar completamente este problema y avanzar en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 16 y 6 de las Naciones Unidas, así como del Objetivo 5. Una cuestión indisolublemente relacionada con lo anterior es la mejora del suministro de agua, que empoderará a las mujeres y las niñas, cuyas rutinas diarias se ven afectadas de manera desproporcionada por las deficiencias actuales de los servicios públicos, y permitirá que Bosnia y Herzegovina siga avanzando en la senda hacia la paridad de género de aquí a 2030.

Debemos comprometernos no solo a invertir para lograr la igualdad de género, el acceso a los servicios públicos y una infraestructura sostenible que favorezca la integración de las cuestiones de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas, sino que hemos de comprender hasta qué punto es indispensable incluir en los presupuestos el acceso al agua potable limpia y segura. Aunque nuestras organizaciones reciben contribuciones de donantes de los Estados Unidos de América, no hemos recibido apoyo sobre el terreno de ninguna entidad pública, en particular de los Estados Unidos y Bosnia y Herzegovina. Sin embargo, necesitamos inversión pública y privada a fin de mejorar el abastecimiento de agua y saneamiento y la gestión de los recursos hídricos en el plano nacional. Además, según las estimaciones de nuestras organizaciones no gubernamentales, resulta evidente que es posible dar respuesta a esos problemas de inversión.

Sin duda, tropezamos con obstáculos en Bosnia y Herzegovina, donde nuestras organizaciones llevan a cabo gran parte de su labor con miras a lograr la puesta en práctica de sistemas de protección social, el acceso a los servicios públicos y la infraestructura sostenible para la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas. Actualmente, el país en el que trabajamos es el Estado Miembro más atrasado en el logro de la Agenda 2030. Instamos firmemente a las Naciones Unidas, las entidades públicas, la sociedad civil y el sector privado a que promuevan iniciativas conjuntas a fin de ayudar a Bosnia y Herzegovina a lograr la Agenda 2030 mediante el acceso a los servicios públicos y la infraestructura sostenible para una gobernanza de los recursos hídricos con perspectiva de género que promueva el empoderamiento de cada hombre, mujer y niño de Bosnia y Herzegovina.

Quisiéramos dar las gracias a las Naciones Unidas por su constante apoyo a nuestras organizaciones de base y las alianzas que han surgido, por conducto del Consejo Económico y Social, con los Voluntarios de las Naciones Unidas, Smartly Consulting, la red de voluntarios Data Scientists Without Borders y la Casa de las Naciones Unidas de Bosnia y Herzegovina. Por último, la Project 1948 Foundation, el Post-Conflict Research Center y la Casa de las Naciones Unidas de Bosnia y Herzegovina deseamos reafirmar nuestro compromiso de cumplir la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing en colaboración con promotores del cambio en todos los niveles de gobierno y con dirigentes de las Naciones Unidas de todo el mundo.

---